
1 

 

                                                      
  

            BULLETIN DU ROTARY CLUB DE LYON EST 

District 1710 
Siège : Hôtel Sofitel Lyon Bellecour, 20 Quai Gailleton 69002 Lyon       email : H0553@sofitel.com    Tél. : 04 72 41 20 20 

Secrétariat : Rotary Club Lyon Est Espace des Rotary clubs de Lyon 33. Cours Albert Thomas 69003 LYON Tél : 04 78 37 13 29 
Site : http://lyon-est.rotary1710.org 

Président : Richard Atuyer   Secrétaire : Stéphane GUINAND   Protocole : Alain PELFRENE 

Bulletin N°17 

RÉUNION DU 11 DECEMBRE 2017 
ET  

ASSEMBLEE GENERALE DU CLUB 

 
Richard Atuyer, notre président, a accueilli nos deux students Tito (de Thaïlande) et Maria 
(du Brésil) venus avec Linda Salesse. Ils étaient heureux d’avoir vu la neige pour La 
première fois de leur vie ! 

 
Tito, Maria et Linda 
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Didier Schwab a remercié les membres qui se sont proposés pour participer à l’action 
« Découverte des Professions » qui aura lieu le samedi 27 janvier 2018. 
 
Avant la tenue de l’Assemblée générale, Bernard Bodelet nous a présenté les actions du 
Comité Inter Pays (CIP) France-Liban, auxquelles notre club est particulièrement 
attaché.   
 
 

 
 
Ryla Libanais 
Il y a deux places pour des candidats français. Une place pour le District 1710. 
Le Ryla est officiellement en anglais, (mais nous sommes au Liban et tout le monde parle 
français, anglais et arabe). Ce ne doit pas être un obstacle. De plus l'anglais employé est 
un anglais international compréhensible par tous nous affirment nos amis libanais. 
Il se tiendra les 8/9/10 février 2018. C'est un Ryla important avec la participation de 
nombreux dirigeants de haut niveau dont vraisemblablement Carlos Ghon attendu au Liban 
avec le Président international du rotary. 
Il permettra de nombreux contacts avec des 22 clubs Rotaract très actifs (leur budget est 
supérieur à celui des 27 clubs rotary libanais !). 
 
Ryla du1710 
Le Club de Lyon Est parrainera un candidat libanais. 
 
Nos actions 2017  
 

4 cliniques mobiles ont pu être données à Caritas Liban. De nombreux clubs 
français et belges s'étaient associés pour cette action. 

Rapport de la visite rendue à Caritas - Beyrouth le 20/9 dernier. 
 
Nous avons d’abord rencontré dans les bureaux de Caritas le Père Karam ainsi que Dayane 
Daou (responsable département médical) qui nous adressera un rapport dans les prochains 
jours. 
Nos amis rotariens Reine Codsi et Nicolas Choueri étaient également présents. 
 
Nous avons ensuite suivi l’une des 4 cliniques mobiles dans sa tournée (région du Chouf). 
 
Le chauffeur est accompagné d’une infirmière. Il manque malheureusement de médecins 
pour accompagner toutes les cliniques mobiles lors des tournées. La clinique mobile 



 

s’arrête très fréquemment aux endroits où les patients attendent avec impatience son 
passage chaque 15 jours.  Les distances parcourues sont donc courtes, mais la clinique 
mobile que nous avons suivie avait 8500 kms au compteur réalisés depuis le 
60 patients sont suivis chaque jour par la clinique mobile que nous avons suivie, soit 1000 à 
1200 par mois. 
Nous avons réellement pu nous rendre compte de l’importance de l’action de Caritas en 
faveur de personnes disposant de très peu de m
L’infirmière effectue des contrôles pour déceler/soigner les maladies chroniques (diabète, 
tension artérielle, …) ou soigner de petites plaies, et distribue des médicaments.
Les patients payent 50% du prix normal. Il 
sur le passage des cliniques mobiles car la distribution se fait en accord avec les 
pharmaciens. 
Si des problèmes plus graves se manifestent ou perdurent,
dispensaires Caritas les plus proches. Il y en a une dizaine répartis dans les diverses 
régions. 
Le chauffeur est accompagné d’une infirmière. Il manque malheureusement de médecins 
pour  
 

Équipement de l'école de Zgharta en salle informatique
tableaux électroniques). Le RC

 
Nos actions 2018 : 
Distribution d’eau potable dans les écoles publiques au Liban
« Notre objectif est de ne laisser aucune école publique sans eau potable
Jamil MOUAWAD RC Zgharta Past
La cible : toutes les écoles publiques
Sur 1200 écoles, 780 sont déjà équipées
banques privées pour équiper ces780 écoles). Le
projet ambitieux auquel nous nous associons. Lors de la prochaine Conférence du R.I. à 
Beyrouth, le Président International fera de cette action l'action phare du R.I. pour son 
année de présidence avec comme thème l’accès à l’eau potable
Il s’agit d’établissements : 
Non équipés de système de filtration
Dont les réservoirs et le système de distribution sont en très mauvais état  
 
La solution adoptée : comprend trois filtres
Pour les sédiments >30µ 
Pour les sédiments >5µ 
Cartouche carbone 
Un traitement UV 
 
 
 
Notre projet : participer à l’achèvement du 
plan étant entendu que d’autres dossiers sont en cours de constitution.
Équiper 35 écoles  
Assurer le suivi des installations 
Former les enseignants et les élèves aux règles d’hygiène individuelles et collectives.

s’arrête très fréquemment aux endroits où les patients attendent avec impatience son 
Les distances parcourues sont donc courtes, mais la clinique 

mobile que nous avons suivie avait 8500 kms au compteur réalisés depuis le 
60 patients sont suivis chaque jour par la clinique mobile que nous avons suivie, soit 1000 à 

Nous avons réellement pu nous rendre compte de l’importance de l’action de Caritas en 
faveur de personnes disposant de très peu de moyens, et sans moyens de locomotion.
L’infirmière effectue des contrôles pour déceler/soigner les maladies chroniques (diabète, 
tension artérielle, …) ou soigner de petites plaies, et distribue des médicaments.
Les patients payent 50% du prix normal. Il n’y a pas de conflits avec les pharmacies situées 
sur le passage des cliniques mobiles car la distribution se fait en accord avec les 

Si des problèmes plus graves se manifestent ou perdurent, les patients sont dirigés vers les 
itas les plus proches. Il y en a une dizaine répartis dans les diverses 

Le chauffeur est accompagné d’une infirmière. Il manque malheureusement de médecins 

l'école de Zgharta en salle informatique (20 ordinateurs et 2 
Le RC LYON EST était partie prenante. 

Distribution d’eau potable dans les écoles publiques au Liban 
Notre objectif est de ne laisser aucune école publique sans eau potable

Jamil MOUAWAD RC Zgharta Past Gouverneur D.2452 
toutes les écoles publiques 

déjà équipées (En effet 2.000.000€ ont déjà été donnés par les 
banques privées pour équiper ces780 écoles). Le solde devrait l’être en 2018. 

auquel nous nous associons. Lors de la prochaine Conférence du R.I. à 
Beyrouth, le Président International fera de cette action l'action phare du R.I. pour son 

avec comme thème l’accès à l’eau potable. 

équipés de système de filtration 
Dont les réservoirs et le système de distribution sont en très mauvais état   

comprend trois filtres : 

participer à l’achèvement du 
plan étant entendu que d’autres dossiers sont en cours de constitution. 

 
Former les enseignants et les élèves aux règles d’hygiène individuelles et collectives.

3 

s’arrête très fréquemment aux endroits où les patients attendent avec impatience son 
Les distances parcourues sont donc courtes, mais la clinique 

mobile que nous avons suivie avait 8500 kms au compteur réalisés depuis le 1/1/2017. 50 à 
60 patients sont suivis chaque jour par la clinique mobile que nous avons suivie, soit 1000 à 

Nous avons réellement pu nous rendre compte de l’importance de l’action de Caritas en 
oyens, et sans moyens de locomotion. 

L’infirmière effectue des contrôles pour déceler/soigner les maladies chroniques (diabète, 
tension artérielle, …) ou soigner de petites plaies, et distribue des médicaments. 

n’y a pas de conflits avec les pharmacies situées 
sur le passage des cliniques mobiles car la distribution se fait en accord avec les 

les patients sont dirigés vers les 
itas les plus proches. Il y en a une dizaine répartis dans les diverses 

Le chauffeur est accompagné d’une infirmière. Il manque malheureusement de médecins 

(20 ordinateurs et 2 

Notre objectif est de ne laisser aucune école publique sans eau potable » 

à été donnés par les 
solde devrait l’être en 2018. Il s'agit d'un 

auquel nous nous associons. Lors de la prochaine Conférence du R.I. à 
Beyrouth, le Président International fera de cette action l'action phare du R.I. pour son 

 

Former les enseignants et les élèves aux règles d’hygiène individuelles et collectives. 
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Budget : 106.000$ 
Plan de financement : 
  * Clubs RC Liban :   20.000$ 
  * Clubs RC France : 20.000$ 
  * FSD : (Districts) :   23.000$ 
  * Fondation :      43.000$ 
Participation française :  
Clubs RC : 20.000€ 
Districts :    20.000€ 
Fondation : 30.000€ 
 
Il s'agit donc d'un "Global Grant" 
Le porteur local sera le RC Sahel Metn. 
Le parrain international devrait être le RC Dijon Bourgogne 
 
La réussite de ce projet sous-entend que du côté français nous puissions mobiliser 40 
clubs sur la base d’une participation de 500€ par club sauf à ce que certains acceptent 
de participer pour un montant supérieur. 
L’enjeu en vaut la peine surtout dans le contexte compliqué que vit le Liban actuellement 
avec une situation économique qui se dégrade et environ 1,5 million de réfugiés (dont les 
enfants sont accueillis dans les écoles publiques). 
 
Voyage au Liban 
Richard ATUYER et Francis FRUCHART y participaient. De l'avis de tous, ce séjour s'est bien 
déroulé, dans une excellente ambiance, avec les petits aléas libanais ordinaires. 25 
rotariens y participaient (dont deux amis de notre club). Le dernier soir 105 rotariens 
libanais avaient tenu à être présents pour entourer les voyageurs. Le Gouverneur était 
venu de Chypre pour participer à cette soirée.  
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Remise du fanion du club de Beyrouth à Richard Atuyer 
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ASSEMBLEE GENERALE DU CLUB 
 

RAPPORT MORAL 2016/2017 

 

Michel Fleury a présenté le rapport moral de l’année 2016/2017 
 
 Chers amis, 
 
J’ai le plaisir de vous présenter maintenant le rapport moral de ma présidence 2016/2017. 
 
Je reviendrai successivement sur : 

les actions interclubs et nationales auxquelles notre club a participé, 
les actions propres au club, 
les activités au sein du club et en liaison avec le district et le ROTARY international, 
les activités proposées par le club à ses membres et à leurs conjoints, 
l’évolution des effectifs, 
l’aspect financier, très brièvement, puisque ce thème sera l’objet du rapport 
financier qui va suivre. 

 
Actions interclubs et nationales auxquelles notre club a participé : 
Dans l’ordre chronologique, 

La collecte pour la Banque alimentaire, le 25/11, 
Animation du Chalet du Père Noël, prise en charge par le club toute la journée du 
30/11, 
Emballage de jouets dans le cadre de l’opération « Donne un jouet » le 12/12, 
Découverte des professions le 28/01, 
Espoir en tête le 18/03, le club ayant atteint son objectif de vendre 100 
contremarques pour la projection du film « La Belle et la Bête », 
Mon sang pour les autres sur la seule journée du 24/03, 
Dictée du ROTARY le 05/04 avec la participation de 2 équipes du club et don de 1000 
€ pour le soutien de Savoir lire, 
Soirée théâtrale organisée par les clubs Inner Wheel de Lyon et Lyon Parc, en 
association avec les RC clubs Lyon Ouest et Lyon Vaise, le 07/04, avec la pièce « ça 
sent le sapin », 
Et enfin la plantation d’un arbre sur le campus de l’Université Professionnelle 
Internationale, à Lyon Vaise, à l’occasion du 100ème anniversaire de la Fondation 
ROTARY le 14/06. 

 
Nous avons par ailleurs établi des contacts avec le RC des Monts d’Or, matérialisés par la 
présence d’une importante délégation de notre club à leur RS du 11/05 et l’invitation de 
plusieurs de leurs membres à notre RS du 29/05, en vue d’élaborer d’éventuelles actions 
en commun, toutefois sans trop de résultats dans l’immédiat. 
 
Actions propres au club : 
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Trophée de golf au profit du Petit Monde le 09/10, ayant permis de remettre 7000 € 
à cette association le 05/12, 
Bol de riz le 21/11, ayant permis de récolter 2000 € au profit de l’association 
« Hydraulique sans frontières », pour l’impression d’un guide de maintenance des 
installations de pompage et d’adduction d’eau en Afrique, cette somme ayant été 
complétée par le club à hauteur de 500 € et par un District Grant de 1800 €, 
A propos du Bol de riz, je souhaite rappeler que lors de la précédente AG, il a été 
décidé de rendre automatique, sauf opposition formelle, la participation de tous les 
membres à l’édition à venir du Bol de riz, c’est-à-dire celle qui aura lieu le 18 
décembre prochain. 
Utilisation des produits du legs FOUCAULT pour des actions en faveur de 
l’éducation, les 3 bénéficiaires à hauteur de 2000 € chacun, pour la période 
2016/2017, ayant été : 
L’école « Les Hirondelles » d’Irigny, 
Pour un sourire d’enfant, 
L’Institution des Chartreux, 
Contribution, à hauteur de 500 € au profit du CIP France-Liban, au financement d’un 
équipement informatique dans le nord du pays, 
Enfin, préparation de la participation du club au projet du RC de SOUSSE, en 
Tunisie, visant à équiper l’hôpital local d’un mammographe dans le cadre d’un 
« Global Grant ». 

 
Activités au sein du club et/ou en liaison avec le district et le ROTARY international 

Dans le cadre du YEP (Youth Exchange Program), accueil de 3 nouveaux « inbounds », 
Anaïs, Chemma et Edward et envoi à l’étranger de 3 nouveaux « outbounds », Fabio, 
Capucine et Garance, reçus le 24/04, 
En l’absence de candidat à inscrire à la session du RYLA du mois d’avril, financement 
d’un candidat « orphelin de club », 
Pour la Fondation ROTARY, remise d’un chèque de 2500 € au Gouverneur lors de sa 
visite du 26/09 et versements complémentaires effectués par quelques membres, en 
fin d’année 2016, à hauteur de 1500 € pour Polio +, ainsi qu’à l’occasion du 100ème 
anniversaire de la Fondation, en juin, à hauteur de 288 €. 
Réalisation d’une brochure d’information sur le club,  
Important programme de conférences sur les thèmes les plus divers, 16 conférences 
ayant été proposées sur 35 RS possibles, soit pratiquement une fois sur deux, 
En matière d’information interne, diffusion, très régulière, de bulletins, la 
situation, dans ce domaine, méritant toutefois d’être améliorée en ce qui concerne 
la mise à jour et l’animation du volet concernant le club au sein du site internet du 
district. 
Représentation du club dans les différentes manifestations organisées par le 
district, séminaires, AG ACRODI, Conférence de district, ainsi qu’auprès de l’ERL. 

 
 
Activités proposées par le club à ses membres et à leurs conjoints 

Visite de la Grotte CHAUVET le 17/09, cette visite organisée par PH CANDES n’ayant 
pas pu avoir lieu pendant sa présidence, 
Galette des rois le 09/01, 
Visite de l’expo MATISSE au Musée Saint-Pierre le 09/02, 
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Voyage à Lille et Bruxelles du 25 au 28 mai. 
Dans le cadre par ailleurs des échanges avec nos clubs contact : 

Organisation d’un voyage à Hanovre du 14 au 16 octobre, avec la participation de 
plusieurs membres du RC de Milan, et remise d’un chèque de 1000 € à notre club 
hôte, 
Et organisation d’un week-end de ski en Autriche en liaison avec le RC de Hanovre 
fin janvier. 

 
 
Evolution des effectifs 
Nous avons eu le plaisir d’accueillir parmi nous Arnaud PAPPINI, Christophe NEY et Charles 
CROZE 
Ces arrivées de nouveaux membres n’ont malheureusement pas totalement compensé les 
départs de Pascal BURTIN, Bernard SONNIER, Robert PARIS et Marielle PAYAUD, le retour 
d’Isabelle PONCIN n’ayant été qu’éphémère 
C’est un résultat qui nécessite bien évidemment d’être grandement amélioré, l’avenir du 
club étant menacé par le vieillissement de ses membres, lequel se traduit en particulier 
par une élévation préoccupante du nombre de dispensés d’activités. 
 
 
 
 
Aspect financier 
Richard ATUYER va, dans quelques instants, vous donner lecture, en qualité de « past 
trésorier », du rapport financier. 
Je souhaite donc simplement souligner qu’il se traduit par un léger bénéfice, et qu’a été 
mis en place le prélèvement automatique comme mode de règlement des cotisations, 
lequel permet au trésorier d’éviter d’avoir à multiplier les relances et qui devra donc être 
très largement développé. 
J’indique avoir par ailleurs utilisé le Fonds de dotation du district pour récolter 2700 € de 
dons, qui permettront de financer de futures actions du club. 
 
En conclusion de cette présentation, je souhaite renouveler mes remerciements à tous les 
membres qui se sont impliqués tout au long de l’année, au sein du comité, dans les 
différentes actions du club, pour l’élaboration et l’impression de la brochure, pour la 
réalisation et la diffusion des bulletins, dans les échanges avec nos clubs contact, dans le 
programme YEP, dans les conférences, comme organisateur et/ou comme conférencier, 
dans les contacts avec les autres clubs et le district, dans l’animation du club et dans les 
échanges entre membres. 
Et souligner que, lors des derniers mois, de nouveaux membres, en particulier parmi les 
plus récents, ont commencé à se mobiliser pour prendre la relève des plus anciens et que 
ce mouvement doit bien entendu continuer et s’amplifier. 
Merci à tous. 
 
Le rapport Moral a été approuvé à l’unanimité des membres présents et représentés. 
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Michel Fleury Président 2016/2017 
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RAPPORT FINANCIER 2016/2017 

 
Richard est intervenu non pas en tant que Président mais en tant que « Past –Trésorier ». 

Les finances du Club sont constituées par la cotisation de 250€ appelée chaque 
semestre, soit un encaissement annuel par membre du Club de 500€. 

Par principe, pour ceux qui ne sont pas dispensés d’assiduité, les repas consommés sont 
neutralisés par la facturation établie par le Sofitel. 

Pour rappel, les repas non consommés au 31 décembre sont reportables sur le 1er 
semestre de l’année suivante. 

En revanche, les tickets repas non utilisés au 30 juin ne sont pas reportables sur la 
nouvelle année rotarienne. 

Ce reliquat de repas non consommés constitue alors un excédent de trésorerie qui nous 
permet d’équilibrer nos comptes. 

A cela vient s’ajouter les produits financiers générés par la réserve de trésorerie du 
club. 

Nous avons donc disposé d’un encaissement global de 30 k€ au titre de l’année 
2016/2017. 

Dans les dépenses, il y a tout d’abord, celles incompressibles liées à l’effectif du club et 
basées sur le nombre de rotariens inscrits au 1er jour du semestre.   

Sur 2016/201, ces dépenses se sont élevées à 20k€ (annuaires, abonnements au 
Rotarien, cotisations versées au District, Taxes per capita (versements à Evanston) et 
cotisations versées pour les services rendus par à l’Espace Rotarien Lyonnais) 

Les dépenses liées aux Actions ont représenté sur l’exercice, un peu plus de 5k€ 
(Découverte des Professions, Ryla, Dictée du Rotary, Students exchanges, Savoir Lire, 
CIP France Liban) 

Les quelques autres petites dépenses de fonctionnement (fournitures administratives, 
inscriptions aux différentes activités, etc….) ont été intégralement couvertes par les 
excédents dégagés sur les tickets repas. 

Cela nous a permis de verser 3 k€ pour les « engagements » (Fondation Rotary 2.5k€ et 
Arbre du Centenaire 0.5k€) et de terminer l’année avec un excédent final de 2 361€. 

Ajoutons pour être complet deux précisions : 

Les dons effectués en décembre pour Polio+ sont intégralement reversés au District (1.5 
k€ encaissés en 2016, reversés en 2017), 
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Le Fonds de Dotation, constitué par des dons de membres du Club en 2013, par le legs 
reçu de Mme Foucault (2014/2015), par des versements obtenus durant son année de 
Présidence par Michel (2016/2017) et par un reversement du District en 2017, 
permettent, sans transiter par la trésorerie du Club,  de financer directement des 
actions (aides à la formation de la jeunesse, participation au financement d’un 
mammographe par le club tunisien de Sousse) et permettront peut-être aux futurs 
Présidents et Présidentes du Club de financer partiellement des actions d’envergure 
pendant l’année de leur mandat. 

Le rapport financier est approuvé à l’unanimité des membres présents et représentés. 

 

 
Richard Atuyer Trésorier 2016/2017 
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Notre trésorier est maintenant Jérome Planche. Il demande  que pour des raisons de 
simplicité, les cotisations soient payées principalement par chèque ou virement. Il regrette les 
nombreux rappels nécessaires pour les cotisations (certains n’ont toujours pas réglé le dernier 
semestre 2017 !).  

 

Les dons pour Polio plus sont à verser avant le 20 décembre pour pouvoir bénéficier de la 
réduction fiscale. 

 

 
 

Jérome Planche 
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CALENDRIER  
  
Lundi 18/12/2017 ; Bol de riz et conférence statutaire d’Arnaud Pappini 

Lundi 8 janvier 2018 ; Comité et galette des rois 

Vendredi 19 et Samedi 20 janvier 2018 ; Mon Sang pour les Autres 

Lundi 22 Janvier 2018 ; pas de réunion mais…. 

Mardi 23 janvier 2018 ; Conférence  de Mr Didier Reppelin « Le grand Hôtel Dieu, son histoire, le 
chantier, son futur » 

Samedi 27 janvier 2018 ; Découverte des Professions 

 
 
 

 
 


